



QK2250898

中国优生与遗传杂志

CHINESE JOURNAL
OF BIRTH HEALTH
& HEREDITY

2023年 | 第31卷 | 第1期

January 2023

ISSN 1006-9534



9 771006 953232

万方数据

中国优生科学协会 主办

目次

专论

卵巢癌的表现遗传学调控机制及其应用进展.....陈佺玄, 罗鑫, 易萍, 等 (1)

论著

妊娠糖尿病产妇 Nrf2、HO-1 表达水平与巨大儿发生的相关性分析.....石海珩, 张艳梅, 龚丽娜 (8)

下调 YAP1 基因对子宫内膜癌顺铂耐药细胞的影响及机制探究.....谢承宏, 陈爱华, 于江宇 (15)

芍药苷调节 Akt/Nrf2/GPX4 通路对妊娠糖尿病大鼠铁死亡的影响.....连李斌, 陈蓓, 段蓓 (22)

脑脊液糖及脑脊液蛋白对新生儿 GBS 化脓性脑膜炎预后的预测价值.....熊星宇, 赵培丽, 朱慧花 (27)

橄榄苦苷与卵巢癌荷瘤裸鼠血清代谢组学相关性研究.....杨帆, 许玉黎, 刘宗玉, 等 (33)

芫花黄酮调控 DDAH-ADMA-NOS 通路对动脉性阴茎勃起功能障碍大鼠的治疗作用及对阴茎海绵体超微结构的影响.....赵昌波, 刘梅, 程尚 (38)

Circ-PNPT1 抑制 miR-125a-5p/TXNRD1 轴促进高糖诱导的滋养层细胞增殖与侵袭.....朱艳, 杨琳 (45)

上海及武汉两地孕产妇新型冠状病毒疫苗接种意愿调查.....刘耀丹, 魏敏, 刘敏, 等 (53)

机器学习模型用于妊娠糖尿病发病风险预测及干预对策分析.....缪小乐, 王琛琛, 王佳琦, 等 (59)

MiR-124-3p 和 SEPT9 与宫颈癌患者临床表现的相关性分析.....周立飞, 高跃丽, 耿欣, 等 (64)

脑电图评分系统与 NBAS 评分相关性联合评估高危新生儿脑发育情况价值探究.....王英霞, 冀京雷 (70)

学龄期孤独症谱系障碍儿童脑结构与脑内局部活动的关系.....申兆文, 刘新松, 王莹 (76)

临床研究

胎儿侧脑室增宽与染色体异常的相关性分析.....鲍幼维, 潘婕文, 潘小莉, 等 (85)

吉林省 7987 例孕妇 NIPT-plus 的结果分析.....任姝颖, 滕晓宇, 刘颖 (90)

正常母胎血浆钙、镁、钾和钠含量的关系及影响因素.....王文第, 陈丽娜, 王晶晶, 等 (95)

蛇床子素调节 PI3K/Akt/mTOR 信号通路对妊娠高血压大鼠氧化应激损伤的影响.....陈蓓, 连李斌 (101)

基于列线图模型分析影响新产程标准下孕足月胎膜早破经产妇试产失败的因素.....刘智慧, 张雁, 刘林 (108)

会阴盆底超声测定膀胱角度对经产妇盆腔脏器脱垂术后压力性尿失禁发生的预测价值.....刘爽, 孙凤华, 于政文, 等 (113)

Apgar 评分联合降钙素原对宫内感染性肺炎新生儿预后的预测价值.....朱芳良, 余静 (119)

重庆地区 1726 例遗传咨询者的外周血染色体核型分析.....张天枫, 李仁燕, 廖明星, 等 (125)

妊娠合并脓毒血症临床病例诊治分析.....刘婷婷, 范翠芳 (129)

17q12 微缺失综合征的产前超声表现和遗传学分析.....罗小金, 宋金爽, 丛潇怡, 等 (133)

Lesch-Nyhan 综合征 1 例临床资料分析.....张倩, 张永峰 (137)

一例矮妖精综合征小家系的遗传学研究.....章荣, 顾莹, 崔慧敏, 等 (140)

新生儿甲基丙二酸血症 2 例临床病例分析.....王皓月, 钟森, 赵阳 (145)

基层园地

STR 遗传标记在复杂亲缘关系鉴定中的应用.....王景娜, 张洁, 吴园园, 等 (148)

基于 sonoVCADheart 技术获得胎儿左右心室流出道切面在诊断 11~17 周胎儿心脏畸形中的应用.....曾庆花, 陈淑霞, 田军 (153)

妊娠期使用地塞米松对新生儿胆红素水平的影响.....邱爱娟, 潘兆军, 杨利丽, 等 (159)

血清抗缪勒管激素和硫酸脱氢表雄酮在辅助诊断 PCOS 临床价值中的应用.....吴晓丹, 唐雪琼, 苏果 (164)

营养与优生

妊娠糖尿病孕妇贫血发生的危险因素分析及营养支持策略.....吴欣瑜, 邹箭锋, 李薇, 等 (169)

护理与优生

基于健康教育的人文关怀护理对早产儿产妇心理状态、应对方式的影响.....冯海兰, 池艳娟, 马燕, 等 (175)

基于 PEWS 模式的干预对新生儿黄疸患儿黄疸指数的影响.....吕爱妮, 杨敏, 周毅先, 等 (181)

医院-社区-家庭三元联动护理对低体质量早产儿体质量、智能发育及产妇负性情绪的影响.....闫新瑞, 骆婷婷, 刘新莲 (186)

认知干预联合医护家庭一体化管理在婴幼儿湿疹中的应用研究.....张培珠, 姚梁, 萧梅芳, 等 (191)

教学与健康教育

医学教学中翻转课堂模式的初步探讨.....朱雪萍, 崔铭玲, 孙文强, 等 (195)

综述

多囊卵巢综合征的研究进展及其与环状 RNA 的关系.....郭瑶珊, 曾君, 王松娟, 等 (198)

PAX2 基因与胎儿肾脏发育异常的研究进展.....张玉, 李肖华, 武海英, 等 (203)

卵巢过度刺激综合征的基因组学研究进展.....王甜, 莫少康, 王玲 (208)

无痛分娩在临床中的应用新进展.....贺燕花, 应小燕 (212)

CONTENTS

Research progress on epigenetic regulation of ovarian cancer and its application	CHEN Ningxuan, LUO Xin, YI Ping, et al. (1)
Correlation between Nrf2 and HO-1 expression in pregnant women with gestational diabetes mellitus and macrosomia	SHI Haiheng, ZHANG Yanmei, GONG Lina (8)
Effect of down-regulation of <i>YAP1</i> gene on cisplatin-resistant endometrial cancer cells and its mechanism	XIE Chenghong, CHEN Aihua, YU Jiangyu (15)
Influence of paeoniflorin on ferroptosis in rats with gestational diabetes mellitus by regulating Akt/Nrf2/GPX4 pathway	LIAN Libin, CHEN Bei, DUAN Bei (22)
Prognostic value of cerebrospinal fluid glucose and cerebrospinal fluid protein in neonatal GBS purulent meningitis	XIONG Xingyu, ZHAO Peili, ZHU Huihua (27)
Correlation between oleuropein and serum metabolomics in ovarian neoplasms-bearing nude mice	YANG Fan, XU Yuli, LIU Zongyu, et al. (33)
Therapeutic effect of coriander flavonoids regulating DDAH-ADMA-NOS pathway on rats with arterial penile erectile dysfunction and the effect of the ultrastructure of cavernosum	ZHAO Changbo, LIU Mei, CHENG Shang (38)
Circ-PNPT1 promotes high glucose-induced trophoblast cell proliferation and invasion by inhibiting the miR-125a-5p/TXNRD1 axis	ZHU Yan, YANG Lin (45)
Acceptance of COVID-19 vaccine and associated factors among pregnant and lactating women in Shanghai and Wuhan	LIU Yaodan, WEI Min, LIU Min, et al. (53)
Machine learning model for risk prediction and intervention strategy of gestational diabetes mellitus	MIU Xiaole, WANG Chenchen, WANG Jiaqi, et al. (59)
Correlation analysis of miR-124-3p and SEPT9 with clinical manifestations of cervical cancer patients	ZHOU Lifei, GAO Yueli, GENG Xin, et al. (64)
Correlation between EEG scoring system and NBAS score and the value of joint evaluation of brain development in high-risk neonates	WANG Yingxia, JI Jinglei (70)
The relationship between brain structure and local brain activity in school-age children with autism spectrum disorder	SHEN Zhaowen, LIU Xinsong, WANG Ying (76)
Correlation analysis of fetal ventriculomegaly and chromosomal abnormality	BAO Youwei, PAN Jiewen, PAN Xiaoli, et al. (85)
Results of NIPT-plus in 7987 pregnant women in Jilin province	REN Shuying, TENG Xiaoyu, LIU Ying (90)
Study on maternal-fetal status of Ca, Mg, K and Na elements and influencing factors	WANG Wendi, CHEN Lina, WANG Jingjing, et al. (95)
Influence of osthole on oxidative stress injury in rats with hypertension disorder complicating pregnancy by regulating PI3K/Akt/mTOR signaling pathway	CHEN Bei, LIAN Libin (101)

Analysis of factors affecting the failure of trial delivery of pregnant women with term premature rupture of membranes under the new labor process standard based on nomogram model LIU Zhihui, ZHANG Yan, LIU Lin (108)

The predictive value of bladder angle measured by perineum pelvic floor ultrasound in the occurrence of stress urinary incontinence after pelvic organ prolapse surgery LIU Shuang, SUN Fenghua, YU Zhengwen, et al. (113)

Study on the value of Apgar score combined with procalcitonin in predicting the prognosis of newborns with intrauterine infectious pneumonia..... ZHU Fanggen, YU Jing (119)

Chromosome karyotype analysis of 1726 subjects attending genetic counseling in Chongqing area ZHANG Tianfeng, LI Renyan, LIAO Mingxing, et al. (125)

Diagnosis and treatment of clinical cases of pregnancy-associated sepsisLIU Tingting, FAN Cuifang (129)

Clinical features and genetic analysis of 17q12 microdeletion syndrome in prenatal diagnosis LUO Xiaojin, SONG Jinshuang, CONG Xiaoyi, et al. (133)

Clinical data analysis of one case of Lesch-Nyhan syndrome ZHANG Qian, ZHANG Yongfeng (137)

Genetic study of a small family with Donohue syndromeZHANG Rong, GU Ying, CUI Huimin, et al. (140)

Clinical analysis of 2 cases of neonatal methylmalonic acidemia WANG Haoyue, ZHONG Sen, ZHAO Yang (145)

The application of STR genetic markers in determination of complex kinship analysis WANG Jingna, ZHANG Jie, WU Yuanyuan, et al. (148)

Application of fetal left and right ventricular outflow tract section obtained based on sonoVCADheart technique in diagnosis of fetal heart malformation at 11-17 weeks ZENG Qinghua, CHEN Shuxia, TIAN Jun (153)

Effect of dexamethasone on neonatal bilirubin level during pregnancy QIU Aijuan, PAN Zhaojun, YANG Lili, et al. (159)

Application of serum anti-mullerian hormone and dehydroepiandrosterone sulfate in the clinical value of auxiliary diagnosis of PCOS WU Xiaodan, TANG Xueqiong, SU Guo (164)

Analysis of risk factors and nutritional support strategies for anemia in pregnant women with gestational diabetes mellitus WU Xinyu, ZOU Jianfeng, LI Wei, et al. (169)

Effect of humanistic care based on health education on mental state and coping style of premature infants and parturients FENG Hailan, CHI Yanjuan, MA Yan, et al. (175)

Effect of intervention based on PEWS model on jaundice index in children with neonatal jaundice LYU Aini, YANG Min, ZHOU Yixian, et al. (181)

Effects of hospital-community-family three-way linkage nursing on body mass, intelligent development and maternal negative emotion of premature infants with low body weight YAN Xinrui, LUO Tingting, LIU Xinlian (186)

Application of cognitive intervention and integrated family management of medical care in infant eczemaZHANG Peizhu, YAO Liang, XIAO Meifang, et al. (191)

The preliminary study of the flipped classroom in medical educationZHU Xueping, CUI Mingling, SUN Wenqiang, et al. (195)

Advances in polycystic ovary syndrome and its association with circular RNA GUO Yaoshan, ZENG Jun, WANG Songjuan, et al. (198)

Research progress of *PAX2* gene and fetal renal dysplasia.....ZHANG Yu, LI Xiaohua, WU Haiying, et al. (203)

Advances in genomics of ovarian hyperstimulation syndrome..... WANG Tian, MO Shaokang, WANG Ling (208)

New advances in clinical application of painless delivery HE Yanhua, YING Xiaoyan (212)

中国优生与遗传杂志 月刊, 1991年创刊
Chinese Journal of Birth Health & Heredity

总编辑 左 伋 编辑部主任 刘 雯

主管单位 国家卫生健康委员会
主办单位 中国优生科学协会
编 辑 《中国优生与遗传杂志》编辑委员会
通信地址 北京市朝阳区北三环东路15号, 100029
电 话 010-66516534, 13366223520
E-mail youshengyuyichuan@163.com
网 址 <https://www.scicloudcenter.com/YCYS>

国内发行 北京市报刊发行局
订 阅 全国各地邮局
国内邮发代号 80-418
国外发行 中国国际图书贸易总公司
国外发行代号 BM 6838
印 刷 北京科信印刷有限公司
出版日期 2023年1月25日

国内统一连续出版物号 CN 11-3743/R 国际标准连续出版物号 ISSN 1006-9534 定价: 35.00元



购刊请扫码